
¿Por qué unos rompen bloqueos y otros no?

El Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente
de la República de Cuba, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, recorrió en la
mañana de este sábado, junto a otros siete compatriotas que como él son
diputados a la Asamblea Nacional por el municipio de Santa Clara, lugares
donde avanzan las buenas experiencias, tan eficaces y eficientes, que
merecen perfeccionarse, expandirse y llevarse a otros espacios del
entramado nacional. 

Alina Perera Robbio, 27 de Mayo de 2023

SANTA CLARA.-Isla adentro, con las adversidades que no faltan, algunos pueden sentir agobios
paralizantes. Otros, sim embargo, reaccionan y se disponen a crear beneficios materiales y para el alma,
deciden romper tristezas y bloqueos.

Es ese un contraste en el cual urge meditar, sobre todo cuando salen al paso experiencias en positivo y
que merecen expandirse por el bien de Cuba.

Urge meditar cuando asoman empeños como los vistos este sábado, temprano en la mañana, por los
diputados a la Asamblea Nacional del Poder Popular, electos por el municipio de Santa Clara, y entre los
cuales se encuentra el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la
República de Cuba, Miguel Díaz-Canel Bermúdez.
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El mandatario, por ejemplo, proponía un interrogante desde la Granja 5 de Marzo: ¿Cuán lejos podría
llegar el país si el concepto del autoconsumo -muy bien implementado en ese lugar- se aprovechara al
máximo y en todos los espacios posibles?

Luego de recorrer áreas productivas del centro, el Jefe de Estado afirmó: “Esta es la muestra de que el
autoconsumo sí funciona”. Y dijo: “Esto está bien montado”. Sus expresiones nacieron tras haber
apreciado que la 5 de Marzo, con más de un centenar de trabajadores, cuenta con nueve áreas; entre
ellas, una industrial para procesar alimentos, otras para cebar animales como cerdos y peces, o para
lograr producciones agrícolas.

Allí todo confluye en el mérito de dar al universo vinculado a esa granja todo el alimento que hace falta
-incluyendo productos lácteos-, sin tener que ir a buscar cosas más allá de los lindes, sin esperar que el
fruto caiga del cielo.
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Una conversación interesantísima

“Aquí como que están las claves de todo lo que hemos discutido en los últimos tiempos”, dijo el
Presidente Díaz-Canel a los trabajadores de la Geominera del Centro de Cuba, a quienes comentó -ante
la evidencia de numerosos resultados- que ellos han estado tan “bloqueados” como cualquier otro
colectivo, y sin embargo han encontrado múltiples salidas y ganancias.

En este, el segundo punto del recorrido, los anfitriones explicaron al mandatario, y a los otros diputados,
que Geominera del Centro tiene un historial cuyos inicios se remontan a 1961, cuando la entidad surgió
como una Unidad Regional del entonces Instituto Cubano de Minería. Hubo cambios en 1976, cuando el
nuevo nombre fue Empresa de Geología de Santa Clara, y sobrevinieron cambios estructurales en 1990.

La esencia del lugar, como allí explicaron al Jefe de Estado, consiste en extraer y procesar materias
primas, minerales metálicos y no metálicos y sus derivados. Y una de las noticias más alentadoras es
que, en el año 2022, hubo un sobrecumplimiento productivo del 120 por ciento, un 104 por ciento de
ventas netas, y utilidades que ascendieron a la cifra de 13,8 millones de pesos.



Díaz-Canel hizo numerosas preguntas y reflexiones. Quiso conocer, por ejemplo, si las utilidades
alcanzan para hacer las llamadas casitas infantiles con las cuales ayudar a las trabajadoras que tengan
hijos pequeños. Desde el grupo de directivos y trabajadores se escuchó una frase: “Vamos creciendo
todos los meses”. Y entonces el Jefe de Estado quiso conocer detalles sobre los destinos de las
producciones y los posibles encadenamientos con otros ámbitos de la economía nacional.

¿Qué se está haciendo con la Zeolita, teniendo en cuenta la demanda creciente de ese mineral, y
atendiendo a que sus potencialidades no han sido aprovechas del todo? ¿Han desarrollado
autoconsumo? Ante las capacidades que ha demostrado Geominera del Centro, Díaz-Canel siguió
haciendo preguntas, e hizo comentarios como este: si han podido subir salarios y repartir utilidades, si
han crecido sostenidamente, llegará el momento en que no solo podrán repararse las viviendas de los
trabajadores, sino también hacer otras nuevas.

Ante todas las oportunidades que allí se aprovechan desde el conocimiento y el esfuerzo, el dignatario
también dijo que ahora, con los frutos en las manos, también hay que buscar la mayor racionalidad
posible, saber a punta de lápiz qué se importa para luego tener los mayores rendimientos y seguir
acrecentando indicadores.

Cada paso a dar -recordó el Presidente-, que siempre sea con la participación de los trabajadores,
quienes tienen capacidad propositiva; porque es bueno tener en cuenta que ellos son los que laboran,
pero que también son los dueños; y “hay que aprovechar esa potencia que tiene el talento de nuestra
gente”. Así, dijo, es como saldremos adelante.
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Un hombre sabio y que a todas luces adora lo que hace, ilustró a los presentes de qué modo el
conocimiento de rigor puede crear bienestar: Raciel Lima Orozco, vicerrector de Investigación,
Innovación y Postgrado de la Universidad Central de Las Villas, compartió un universo de datos
relacionados con los minerales y sus cualidades para mejorar algo tan deficitario y estratégico como el
alimento animal.

Hubo muchas explicaciones valiosas, hasta las concernientes a la comercialización de productos a la
población. Más de un joven, muy talentoso, ofreció perspectivas de cómo el saber puede convertirse, por
obra y gracia de la voluntad, en bienestar para muchos.

“Ha sido una conversación interesantísima”, expresó el Presidente cubano, quien aseguró que se iba de
la empresa “con experiencias que podemos discutir en otros lugares”.

¿Por qué unos sí lo logran, y otros no? Volvía a emerger ese contraste en la medida en que avanzaba el
día y el recorrido llegaba, por ejemplo, hasta el Hogar Materno número dos, con 25 camas y en ese
momento 15 pacientes, donde el mandatario dijo, ante el orden y la limpieza del lugar: “Esto está muy
lindo”.
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Justo allí había piezas metálicas nacidas de otro sitio que brilla por sus resultados: el proyecto de
desarrollo local “Reluxes-herrería”, perteneciente al Consejo de la Administración Municipal de Santa
Clara, donde se hacen o restauran objetos destinados a la atención primaria de Salud, de cara a las
dinámicas poblacionales que están impactadas por el envejecimiento poblacional.

Puertas, ventanas, mobiliarios clínicos, maravillas salen de ese taller donde se trabaja duro y se piensa
en la funcionalidad y la belleza. Allí, por ejemplo, hay camas de hospital que han quedado nuevas, y que
antes eran pura chatarra.

¿Por qué unos rompen bloqueos y otros no? Habrá que seguirse haciendo la pregunta, como mismo la
plantea el Presidente Díaz-Canel mientras busca en los espacios de Santa Clara, por donde fue electo
diputado junto a otros siete compatriotas, para que Cuba aprenda, cada vez con mayor fuerza, a romper
todos los cercos que la acechan.
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